

## Mgr Paul-Stanislas Larocque, évêque de Sherbrooke

La vacance du siège de Sherbrooke vient d'être remplie, et le nouveau titulaire est M. le chanoine Paul-Stanislas Larocque, curé de Saint-Hyacinthe depuis huit ans.

Mgr Larocque est né à Sainte-Marie de Monnoir, comté de Rouville, le 28 octobre 1846.

Il entra d'abord au collège de Sainte-Thérèse où il fit ses éléments latins. Il suivit ensuite les classes au séminaire de Saint-Hyacinthe jusqu'aux Belles-Lettres inclusivement, et retourna à Sainte-Thérèse terminer son cours. Il y prit la soutane en septembre 1865, et fut de suite nommé professeur de rhétorique.

Sa santé laissant à désirer, son parent Mgr Chs Larocque, évêque de Saint-Hyacinthe, l'appela, en 1867, à son évêché, où le jeune ecclésiastique agit comme pro-secrétaire et maître des cérémonies, tout en suivant les cours de théologie au grand séminaire.

Le 9 mai 1869, M. Larocque fut ordonné prêtre à l'Hôtel-Dieu de Montréal, par Mgr C. Larocque, et à l'automne, il partait pour la Floride où il desservit jusqu'en 1880 la mission de Key West.

Les remarquables aptitudes du jeune prêtre canadien ne tardèrent pas à le mettre en évidence, et, en 1879 bon nombre de personnes, en Floride et dans la Géorgie, songèrent à lui pour le siège épiscopal de Saint-Augustin. Nous ignorons si son nom fut mis sur la liste des candidats proposés au choix du Saint-Siège, mais ce fait démontre tout de même la considération dont il jouissait au sein d'un clergé étranger.

Sa santé s'étant rétablie, l'abbé Larocque revint à Saint-Hyacinthe en 1880, et voulant satisfaire sa soif de science théologique, après onze ans de ministère actif, il prit le chemin de Rome, alla s'asseoir sur les bancs de l'école et, au bout de trois ans, il obtenait les degrés de docteur en théologie et en droit canonique.

A son retour d'Italie, il fut nommé desservant de la cathédrale de Saint-Hyacinthe, puis, un an après, il en devenait le curé et était appelé en même temps à faire partie du chapitre.

La cure de la cathédrale de Saint-Hyacinthe semble être le poste des prédestinés à l'épiscopat, car Mgr Larocque est le quatrième curé de Saint-Hyacinthe, appelé à cet honneur.

Ses prédécesseurs ont été NN. SS. les évêques Moreau, Gravel et Decelles.

Pendant les huit années qu'il a passé à la cure de la cathédrale, dit le *Courrier* de Saint-Hyacinthe, Mgr Larocque s'est dis-